

EL SOCIAL DEMOCRATA

—: ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA :—

AÑO III **Vale ₡ 0.10 Cts.**

San José, Costa Rica, Sábado 31 de Mayo de 1947 No. 168

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

CARTAS INTERCEPTADAS

Señor
Dr. Leonardo Argüello,
en alguna Embajada extranjera en Managua.

La salsa que es buena para el ganso, es buena para la gansa, don Leonardo: si Ud. se prestó para que el ganso de Somoza le birlara la legítima presidencia de la República al Dr. Enoc Aguado, poco puede sorprenderle ahora que el mismo Somoza — cuando entrevió en Ud. los mismos peligros que veía claramente en Aguado — lo haya declarado "incapacitado" y de un golpe armado lo haya echado del Poder, reasumiendo el pleno dominio sobre el desgraciado pueblo nicaragüense que viene arbitrariamente detentando desde hace diez años.

La que le ha hecho Tacho, Ud. se la merece, don Leonardo, y si la víctima del golpe de Estado no fuera sino Ud., personalmente Ud., el pueblo costarricense no hubiera tenido en sus labios más que una sonrisa misericordiosa. Pero como en este caso Ud. es lo de menos — aunque sus últimos gestos de independencia lo colocan por encima, que no es mucho decir, de don Teodoro Picado — el pueblo costarricense participa con verdadera rabia e indignación en el dolor del pueblo nicaragüense, nuevamente ofendido y vejado por este bandido con charreteras que es su tirano.

Sin embargo, por sobre la reacción inmediata ante la ofensa, quién sabe si esta nueva aventura de Somoza no sea el primer paso hacia su despanzurramiento definitivo y hacia el de su amigo de esta tierra, Calderón Lolito Guardia, y en este sentido, quién sabe si no deberíamos más bien alegrarnos de lo que ha pasado.

Lo que estos pueblos necesitan, es que sus tiranos se quiten sus caretas. Para desengañarse, en primer lugar, en cuanto a cualquier esperanza de poder reconquistar su libertad por las buenas. Y en segundo lugar, para que la conciencia continental se dé cuenta clara de lo que son estos generales y estos doctores cristianísimos y enriquecidísimos de por acá.

De esta vez Somoza se ha exhibido de cuerpo entero, casi más que en la celebrísima foto de la piscina. Nadie en América puede dudar de su calaña moral y de su calaña política. Qué va a pasar, entonces?

Reconocerán los Estados Unidos al nuevo régimen, que es el fondo del mismo dictadura, de siempre, perdiendo así autoridad moral para intervenir en Grecia y en Turquía y, en general, para oponerse a la expansión comunista en Europa? Si lo hace — que es muy posible, pues este mandarín uniformado de Tacho parece hacerles mucha gracia al Departamento de Estado — esa será otra careta que se cae para los pueblos latino-americanos, los cuales nunca más volverán a esperar nada de la potencia democrática del Norte. Y esa será una ventaja enorme. Por ejemplo, en Costa Rica, algunos dirigentes de la oposición dejarían de confiar en la "presión internacional", y para que se decidan a organizarse de verdad para llevar a la oposición al Poder, no faltaría sino que se desengañen en cuanto al "Código Electoral", que es la otra gran mentira en que se escudan para propiciar una lucha puramente electoral. El pueblo nicaragüense, por su parte, adquirirá plena conciencia de que tiene que pelear, y no confiar en nadie fuera de él mismo.

Si, pese a la miopía institucional de los Estados Unidos, el movimiento de repudio es tan fuerte entre los países latinoamericanos, que el reconocimiento no se produce, pues mucho se habrá ganado también: querrá decir que América se despierta y que ha llegado la hora de los tiranos. Sin el reconocimiento continental, Somoza no podrá supervivir en su mangoneo; algún cambio radical tendrá que operarse en Nicaragua; el pueblo tomará el Poder a través de sus auténticos representantes; surgirá, pues, la democracia, en Nicaragua; y como remate, resurgirá la democracia en Costa Rica, pues es bien sabido que uno de los bastiones de Calderón para ejercer su dictadura encubierta en Costa Rica es el apoyo de Somoza; y como lógica consecuencia, uno de los bastiones del pueblo costarricense para recobrar su libertad política será la ayuda del pueblo hermano de Nicaragua.

Hay mucho de común en la lucha de estos dos pueblos; y hay sangre nicaragüense derramada gracias a la complicidad de Calderón y Picado, que un nuevo régimen en Nicaragua tendría que vengar perentoriamente.

Así, pues, don Leonardo, su "gobierno", que fue Flor de un día y sus patateos para libertarse del gignol somoziano, de algo han servido, y quizás a la hora de la reivindicación democrática se le pueda atenuar la pena que merece como cómplice de Somoza, y se le pueda castigar con una simple rasuradita con gillete azul.

JUAN PUEBLO

Lo que el pueblo quisiera saber

QUIEN PAGA LAS BOTELLAS QUE RESGUARDAN EL BARRIO DE LOS OPILADOS?

Comenta: "J. U. C. O."

Como ciudadanos que, a pesar de todo lo que ha pasado, seguimos creyendo que los dineros del Estado no le pertenecen a quienes gobiernan o mandan, sino que ellos deberían ser dedicados a llenar las necesidades primordiales del país, y recordando esto a propósito

del tan llevado y traído presupuesto de Seguridad Pública, desearíamos saber:

Como es posible que mientras sectores de la capital los otros hampones andan sueltos en las calles, —haciendo a su antojo de las suyas, — para rescatar (Véase de la página DOS).

Regalando cheques para turismo

Hay que acabar con los Tachos

El tachismo no es una enfermedad de sólo Nicaragua. Hay tachos y tachitos, de todos los colores y de todas las estaturas, hacia el norte y hacia el sur de Nicaragua

El habitual colaborador de este periódico don Juan Mendoza nos envía una interesante carta sobre el golpe de Tacho Somoza

Sr. Director de "El Social Demócrata"
Muy estimado señor Director:
Yo debo decirle, con toda sinceridad, que el golpe de Tacho me llenó de sorpresa. Yo tenía a Tacho por un despreocupado y simpático ladrón de charreteras, cínico y pirata. Pero nunca llegué a pensar que llegara a tanto. Al fin y al cabo, se supone que la desvergüenza tiene su límite, y que hay cosas que están más allá de la indignidad y del raterismo.
—Pasa a la pág. DOS



Antes de meterse a la piscina, fumaron un cigarrillo. Acaban de firmar el pacto del vestido de baño. Entonces llamaron a los fotógrafos, para que esta gráfica histórica quedara como un documento indudable. Rafael Angel hizo lo posible por cuadrarse "tácticamente", pero quedó en la pose indecisa de un chiquillo asustado. Atrás, los sargentones vigilan.

OCHOCIENTOS TRABAJADORES A LA CALLE

Se da por seguro el despido de ochocientos trabajadores de la Secretaría de Fomento, y se alega como motivo la escasez de dinero. Sin embargo, y como está siendo demostrado, los fondos de esa Secretaría han servido para llenar los bolsillos de algunos afortunados

En los últimos días, se ha venido asegurando que ochocientos peones de la Secretaría de Fomento serán tirados a la calle. El motivo que se da para aumentar en esta forma la legión ya inmensa de los desocupados, es que no hay dinero para

Continuamos dando a publicidad algunos de los "gastos secretos" en 1946. Miles y miles de colones le han costado al pueblo costarricense los periódicos viajes de recreo de los amigos del régimen.

Suculentas tajadas han sacado algunos amigos del gobierno, en un derroche escandaloso de los dineros del pueblo. Con semejante filtradero no hay presupuesto que aguante ni pueblo que lo resista.

En "comisiones confidenciales" y "misiones secretas" se han gastado gruesas sumas de dinero, que mejor se hubieran dedicado a pagar los peones de Fomento que a llenar los apetitos de los amigos

Con el socorrido expediente de "dinero suplido por tal o cual señor", el gobierno regaló miles de colones en el año de 1946. ¿Cómo va a tener dinero para cumplir con sus obligaciones, si se muestra tan complaciente con todos los que piden tajada antes de que la oposición llegue al Poder?

Publicamos hoy otra parte de los famosos "gastos" secretos", que le costaron al país en 1946 medio millón de colones. En próximas ediciones continuaremos la publicación, para que los costarricenses sepan en qué se están gastando sus dineros

- Set. 13. A Cía TACA un pasaje de La Habana a San José para don Nicolás Zamora Campos ₡ 630.00
 - Set. 17. A don Fernando Arce por dinero suplido por gastos viaje a Guanacaste y otros, del Sr. Comandante en Jefe 2.066.00
 - Set. 21. A Modesto Soto (Fernando Arce) por una pistola automática calibre 45 para el Ejército Nacional 300.00
 - Set. 25. Para pago comisiones Comandante en Jefe 141.68
 - Set. 25. A Cía TACA por un pasaje de ida a Enrique Mora Valverde, quien va como estudiante a La Habana 629.45
 - Oct. 1. A Panamerican Airways, por dos pasajes de México a Los Angeles para Robert A. Shemel y su esposa quien se dirige en misión oficial 966.70
 - Oct. 3. A Carlos Luis Esquivel, por comisiones oficiales con instrucciones señor Presidente 250.00
 - Oct. 9. A General Víctor Manuel Guadamuz por comisiones especiales ordenadas por el señor Comandante en Jefe 200.00
 - Oct. 10. A don Fernando Arce por dinero suplido para comisiones ordenadas por el señor Presidente 650.00
- (Pasa a la pág. CUATRO)

A diferencia de Teodoro Picado, el Dr. Argüello intentó independizarse de quien lo impuso Presidente contra la voluntad popular



Aquí están los dos, estimados lectores. En la cómoda piscina de Montelimar, refrescándose y correteando por el agua, como chiquillos traviesos. Están sonrientes y satisfechos, después de firmar el pacto del vestido de baño. Encima del hombro de Tacho, asoma la mano amiga de Rafael Angel. Decididamente, es una pareja muy bien hecha. Como dice don Otilio, "Dios los cría y el diablo los junta".

Fero como Somoza conservaba el poder, lo retiró de escena, impidiéndole que con esta actitud borrara en parte los errores cometidos al haberse prestado a servir de monigote del tirano nicaragüense

Las naciones del Continente, y en especial los Estados Unidos, no parecen inclinadas a reconocer al nuevo régimen, producto de un golpe de estado desencubierto

Pero Somoza, de acuerdo con Calderón, cree que podrá salir del apuro haciendo una farsa electoral dentro de tres meses, porque la experiencia de Costa Rica y de su propio país les dice, que a pesar de que esas elecciones fraudulentas son verdaderos golpes de estado, basta que tengan apariencia de legalidad para que los gobiernos extranjeros las acepten.

Los sucesos políticos que están desarrollándose en Nicaragua tienen enorme importancia en nuestra tierra, no sólo por tratarse de un pueblo hermano, sino porque desde hace varios años los intereses políticos de la oligarquía somociana están íntimamente ligados con los de la oligarquía caldero-comunista

prestigiado por su ineptitud administrativa, y sobre todo por el despilfarro de la Hacienda Pública, cuando tenía sobre sí el odio de todo un pueblo explotado y vilipendiado, sintiéndose débil, hizo un viaje a Nicaragua, donde el sátrapa Somoza mantenía un sistema de explotación y terror que Calderón, sin lugar a dudas, enviaba para sí.

De tal visita surgió el pacto político de mutuo auxilio conocido con el nombre de "el pacto de Calderón estaba totalmente des-

EL PACTO DEL VESTIDO DE BAÑO

En el año de 1941 cuando ya Calderón estaba totalmente des-

—Pasa a la Pág. TRES

EDITORIAL:

La Libertad no tiene Fronteras

Los hechos delictuosos ocurridos en Nicaragua el lunes 26 de mayo señalan el grado de alteración del orden jurídico-moral en que se encuentra ese país desde el apareamiento de Somoza en el escenario de la vida pública nicaragüense. Argüello, servidor de éste, trató de romper las cadenas somocistas, mas, con tan mala fortuna, que falló en el intento de desplazar al amo. Su ineptitud e impotencia en esta ocasión manifestada corresponden a las de los presidentes subalternos que escalaron los estrados de la Primera Magistratura, no por las anchas vías del sufragio popular, sino por los vericuetos del fraude. Argüello debía servir exclusivamente los intereses de Somoza; y sabía que si intentaba quitárselo de encima se enfrentaría al régimen o, más bien, a la Guardia Nacional.

Elo es clara advertencia para los pueblos que luchan en estos momentos por recuperar la libertad y la decencia, de que la pelea ha de ser directa y decidida contra los personeros de los regímenes dictatoriales, y no indirecta ni hecha a base de transacciones ni de hipotéticos cálculos políticos.

¿Qué le interesa a América, y en especial a Costa Rica, de lo ocurrido en Nicaragua recientemente? Primero, observar la disposición en que se encuentran ciertos países de Latino América de acudir a la defensa de la democracia en cualquier parte del continente en donde se mancille la dignidad humana. Segundo, la vocación o la aptitud de Estados Unidos de darle a la doctrina del Buen Vecino contenido democrático, y, por lo tanto, sentido de una pedagogía política que oriente la lucha contra los dictadores.

Por lo que hace a la primera, ¿están dispuestos los países americanos, cuyos pueblos son de verdad libres, a armonizar una certera y franca política interamericana democrática tendiente a formar un bloque de naciones que ejerza sanción moral, y hasta económica si posible fuera, sobre los gansters políticos de ciertas satrapías latinoamericanas? ¿Las cancillerías de esas naciones, marcándole nuevo rumbo a las relaciones internacionales, están dispuestas a echar las bases de una política interamericana dirigida absolutamente hacia la afirmación de la libertad en aquellos pueblos hermanos que sufren la despiadada y denigrante coacción de los militarzuelos que, debido a la indiferencia de las fuerzas democráticas, continúan, impunemente y sin temor alguno, en sus fechorías? ¿Las cancillerías de los países hermanos, de inconfundible sello republicano, continuarán concibiendo la democracia con estrecho criterio nacionalista e insular, y no como común destino histórico de todo el continente? Mientras en nuestra América existan pueblos que giman bajo la amenaza de las bayonetas, y sus destinos penden de los

arbitrios de los Somozas, Trujillos, Calderones, Carías, Castañedas, etc, seguirá siendo una América bárbara, sin posibilidades de hallarse a sí misma. Sólo en la libertad puede el Nuevo Mundo ir al encuentro de su destino presente y futuro.

Por lo que hace a la segunda, es decir, a la aptitud de los Estados Unidos de desenvolver en América un pensamiento y una acción democrática, los hechos de Nicaragua interesan sobremanera. Hasta el momento, a pesar de la doctrina del Buen Vecino, de las declaraciones más o menos románticas de "cartas" y "proclamas" de defender la libertad de los pueblos, el gobierno de Estados Unidos no ha hecho otra cosa que justificar, —o hacerse de la vista gorda,— los atropellos cometidos por los gansters criollos en contra de la seguridad de las naciones. Igual trato y consideración han tenido en el Departamento de Estado los verdaderos Jefes representativos de la voluntad Popular que los más oprobiosos dictadores. No ha habido diferencia de ninguna índole.

El asunto del trato nos interesa no como forma de intervencionismo de una nación poderosa sobre otras pequeñas, sino como actitud ética, como procedimiento que tienda a exaltar, ante el concierto de las naciones americanas, los regímenes en los cuales el hombre goza de todas las libertades y derechos humanos, y censure y estigmatice los golpes de Estado, los atropellos a la libertad de sufragio, de quienes, diciéndose democratas, corrompen a los pueblos y saquean las riquezas nacionales.

Es visible la desigual actitud de Estados Unidos frente a las corruptelas y fraudes propiciados por los rusos en las naciones que están dentro de su órbita, y frente a los procedimientos vividos todos los días en Hispanoamérica. ¿Por qué? ¿Porque allá les interesa controlar el poder soviético, y aquí en América consideran aún lejana esa coyuntura? O bien porque aquí las democracias y las dictaduras no crean serios problemas al Departamento de Estado? Concebimos la doctrina del Buen Vecino no como una doctrina más, sino como base de una convivencia Interamericana en la cual se respete la soberanía democrática de cada una de las naciones, y, al propio tiempo, se estrechen los lazos de amistad que afirmen la democracia como realidad nacional y continental. Concebimos la doctrina de la Buena Vecindad como un sistema vivo de ideas y de procedimientos, del cual participen las naciones todas de América no con el propósito de escudar inconfesables apetencias de mando o predominio continental sino de crear una conciencia democrática en nuestra América; de formar una voluntad continental de libertad y de respeto a la personalidad humana, base indiscutible de la prosperidad colectiva. Si con oportunidad de los hechos ocu-

rridos en Nicaragua, cuya figura central ha sido uno de los cuatro grandes cínicos centroamericanos, hemos hecho referencia a la importancia que en estos momentos tiene la actitud del Departamento de Estado, no va en ello, ni con mucho, torpe ni suicida afán intervencionista. No es este, ni puede serlo nunca, nuestro punto de vista. Nos referimos, fundamentalmente, a la censura que de parte de los Estados Unidos, como de todos los países americanos, deben merecer los golpes de Estado y los asaltos perpetrados a las urnas electorales por las bandas de foragidos que escudados en la fuerza de las armas mantienen a los pueblos esclavizados.

Si los Estados Unidos tienen por bueno lo hecho por Somoza, de inmediato le dan, y por anticipado, el espaldarazo a los gansters políticos, a los asesinos de la libertad, que hoy, desde el poder, humillan a los pueblos. Si en algunos países se promueven movimientos tendientes a liquidar oligarquías y autocracias; si las mayorías ciudadanas de no pocos países aspiran a la libertad, al decoro y a la dignidad, ¿no es actitud honrosa estar de lado de ellas, y ayudarlas a ganar la democracia, de igual modo a como los aliados ayudaron a Europa a conquistar la libertad perdida a manos de las hordas hitleristas? Si por la libertad se luchó en Europa, por ella debe lucharse en todos los rincones del mundo. De un mundo libre no podrá hablarse si se deja prosperar la dictadura, y la persecución del libre pensamiento, y el saqueo a los más sagrados derechos del hombre, en algunas latitudes como éstas de América. Censuramos a Rusia que propicie en la Europa Central y en los países bálticos regímenes antidemocráticos. Otro tanto se está en la obligación de hacer en Centro y Sudamérica: luchar contra el deshonor y el evilecimiento. Este problema debe merecer mucha atención principalmente en Centroamérica, cuyos países, casi todos, viven de espaldas al orden jurídico-moral en que se asienta la democracia.

La liberación de Centro América, que debe ser todo un programa y plan de vida del presente y del futuro, exige la formación de un gran Partido Revolucionario Centroamericano, en el cual se den la mano las ansias libertarias de las inmensas mayorías opositoras de cada una de las naciones hermanas.

La lucha contra las camarillas y los tiranos no tiene fronteras. Es pelea común. A todos afecta e interesa. El hecho de que en Tiscapa viva Argüello o Lacayo Sacasa, en si es secundario, pues tanto el primero como el segundo son hechuras de Somoza. Lo grave, lo pernicioso, es la aceptación o justificación de hechos delictuosos de la naturaleza de los en este comentario apuntados.

Sensacional medida toma la Municipalidad de Cartago

Por moción de su presidente, el social-demócrata Lic. Mario Leiva Quirós, acuerda obligar a la Compañía Eléctrica de la ciudad a reducir las tarifas eléctricas hasta que éstas paguen únicamente el servicio que se ha venido dando.

SE ESPERA EN ESTA FORMA ACABAR CON EL ABUSO DEL BAJO VOLTAJE

Cartago, como tantas otras ciudades de la República, tiene la desgracia de que la fuerza eléctrica se encuentre en manos de una compañía extranjera que no sólo no representa ningún beneficio para la comunidad sino que ha venido defraudando a los consumidores, ya que cobra la tarifa completa a que tienen derecho de acuerdo con el contrato y proporcióna en cambio un voltaje reducidísimo, violando éste. Ese abuso de parte de la Compañía Eléctrica ha venido en daño de la ciudad, en la cual no existe ningún futuro para el desarrollo industrial ni hay atracción posible para el turismo ya que la escasez de fuerza eléctrica es tan grande que impide toda mejora de la población.

Vanas habían venido siendo todas las protestas de los vecinos por el mal servicio ya que los empresarios se han escudado detrás de toda clase de pretextos para evitar que se les cobre lo que en verdad deben dar. Pero al fin se ha iniciado la lucha para acabar con ese estado de cosas y la han iniciado los social-demócratas. La Municipalidad, a moción de su Presidente y compañero nuestro, Licenciado Mario Leiva Quirós, acordó en su sesión del miércoles pasado exigir a la Compañía

Eléctrica la disminución de las tarifas en forma proporcional para que vayan a quedar ajustadas al servicio que en verdad se presta. O sea que a menos corriente menos paga tal como desearíamos nosotros que se hubiera hecho desde hace mucho tiempo en San José y otros lugares.

En apoyo de la tesis del Licenciado Leiva, los social-demócratas tagineses están dispuestos a llevar adelante la campaña hasta lograr que la Compañía Eléctrica mejore los servicios o no reciba por pago de tarifas más de lo que en verdad deba pagarse. Iniciarán para ello en estos días una activa propaganda para conseguir el apoyo de toda la ciudadanía y lograr que el Servicio Nacional de Electricidad, quien en definitiva debe resolver el asunto, acoja el acuerdo de la Municipalidad cartaginesa y lo haga efectivo.

Felicitemos a los municipios social-demócratas de Cartago por su acuerdo y esperamos todo éxito para ellos en su lucha, no sólo por el beneficio que con su actuación deriva aquella ciudad sino que en esta forma se sienta un precedente que sirva para que otras ciudades cuando puedan contar con municipalidades tan bien integradas como la de ellos, puedan hacer lo mismo y obtener iguales utilidades.



CREMA DE ALMENDRAS
FLORA
Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.

No se olvide sintonizar TITENIA todos los sábados a la 8 de la noche.

HAY QUE ACABAR Viene de la Pág. PRIMERA—

Pero los tachos no son una producción triste de la desventurada Nicaragua. Al Norte y al Sur de este país, pululan los tachitos y tachones de todos los pelajes, con variaciones en cuanto al cinismo y en cuanto a la oportunidad de dar el golpe. La fauna de los tachos ha echado raíces en todo el continente, y es cosa seria acabar con todos los ejemplares.

Hay tachos sin charreteras. Igualmente cínicos, igualmente asesinos. Sólo que no enseñan galones sino otras cosas. Ni muestran títulos de general, sino otros títulos. Pero en el fondo, ambos se basan en la filosofía del tachismo.

Pero los tachos no nacen por generación espontánea: son creación del medio, y de las circunstancias internacionales. Los Estados Unidos, con su política de amparar a los sátrapas que se muestran capaces de "mantener el orden", han engendrado muchos tachos al sur del Río Grande. Los machos, que lanzan furiosas exclamaciones al ver que las libertades se están perdiendo en Europa, se muestran alegres y alcahuetes cuando la libertad agoniza en la América Latina. Nosotros no podríamos pedir que intervengan aquí en nuestros asuntos. Al contrario, repudiamos la inter-

vencción y luchamos contra ella. Precisamente por esto es que nos levantamos para decirle a los Estados Unidos que no sigan manteniendo en sus puestos a los tachos — con charreteras o sin charreteras — que asesinan y roban amparándose en las armas entregadas por el Tío Sam.

Será que yo no soy para entender política internacional. Pero se me ocurre un oportunismo inmoral esto de no reconocer a los gobiernos títeres de Europa o Asia, invocando motivos de democracia y de libertad, y sí reconocer a cuanto sargentón con poder asalta el gobierno en la América Latina. Los Estados Unidos le dan su bendición a cualquier tacho que dé un golpe de estado; sólo le pide que se muestre lo suficientemente fuerte y lo suficientemente cruel para repeler los levantamientos populares. Si los tachos demuestran en poco tiempo que son capaces de saber usar las armas de los Estados Unidos, el Departamento de Estado los invitará a la Casa Blanca a departir amablemente con el señor Truman; los recibirán en la Unión Panamericana y aplaudirán las bellaquerías que diga el "buen vecino". Mientras tanto, los pueblos gimen bajo la bota del sargentón. Que sigan gimiendo hasta que un

El paseo de la Escuela Popular

Visitará Orosi mañana domingo, en una excursión para la que hay gran entusiasmo

Los alumnos de la Escuela popular social demócrata de San José, nos piden informar que mañana iniciarán una serie de paseos dominicales a distintos lugares del país. Quieren en esta forma recibir lecciones prácticas de geografía e historia, al

mismo tiempo que tener un día de sol y de aire libre.

Mañana domingo van para Orosi. Nos piden anunciar que la salida es del local del partido, a las 6 y media de la mañana.

HAY MUCHOS VICIOS SOCIALES

INICIAREMOS CAMPAÑA CONTRA LOS JUEGOS PROHIBIDOS Y OTROS MALES

Desde el número próximo, nuestro periódico iniciará una serie de publicaciones contra algunas lacras de nuestra vida diaria. Todos sabemos que hay una ley de juegos prohibidos. Pero también sabemos todos que nadie entiende para qué existe esa ley, cuando los garitos funcionan todo el día a vista y pa-

ciencia de las autoridades, que se muestran complacientes con las violaciones a la ley.

También hay otros muchos vicios en nuestra vida diaria. Un obrero social-demócrata escribirá estos artículos, que empezaremos a publicar desde la edición próxima.

LO QUE el pueblo Viene de la Pág. PRIMERA—

guardar el Barrio Escalante, (conocido mejor por el de los Opilados) se dediquen 25 o quien sabe ni cuantos números más de la policía de orden y seguridad.

Comprendemos perfectamente los motivos sobradísimos que tengan algunos de los que allí viven para sentir ese complejo tan marcado de persecución. Pero lo cierto es, que si tanto los atormenta el pasado, el recordamiento o su conciencia de culpabilidad, — por estar tan seguros de "deberla", — ya que

dicen que el que la debe la teme, — lo correcto sería, — que los hombres que resguardan ese "fortín" los paguen los propios interesados, o atemorizados, — y otro camino sería, y lo creeríamos el más acertado, que quienes padecen de ese "temor", se metieran en una celda de 7 llaves y no volvieran a ponerle la cara al sol.

U. C. O.
Juventud Universitaria Cívica Opositora.

nuevo tacho, más vivo y más sinvergüenza que el primero, asesine al anterior y se encarama al gobierno. Entonces, otra vez se iniciará la comedia. Será reconocido el nuevo sátrapa, y entrará a formar parte de los "buenos vecinos".

A todo esto yo le veo un peligro que los machos no columbran: se están haciendo de "buenos vecinos" entre los tachos;

pero están adquiriendo la desconfianza de los pueblos. ¿Conviene esto en los actuales momentos? Si los Estados Unidos no quieren hacer frente a oposiciones graves en estos pueblos, que dejen su papel de alcahuetes de satrapías.

Atentamente,
JUAN MENDOZA

Hilos para —
Coser — Tejer — Zurcir — Bordar
De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS
Tienda EL BUEN PRECIO
de LUIS JIMENEZ A. SUCS.
Avenida Central — Frente al Mercado
Apartado 201 — Teléfono 2311

EL SOCIAL DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata

Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

PURISCAL: ejemplo de dignidad

La Asamblea Cantonal de San José congratula al pueblo de Puriscal, y dispone hacer una visita a ese Cantón.

San José, 21 de mayo de 1947.

Señor don Carlos Padilla Trejos, Santiago de Puriscal.

Muy apreciado compañero:

La Asamblea Cantonal de San José quiere hacer llegar hasta el pueblo de Puriscal, por el digno medio de Usted, su mensaje de solidaridad y simpatía con ocasión de la actitud asumida a raíz de la llegada del candidato oficial a ese Cantón.

El pueblo de Puriscal es ejemplo de dignidad. Nuestro Partido ha mirado siempre, con gran entusiasmo, la actitud vigilante y batalladora que ese pueblo viene manteniendo desde muchos años. Sus publicaciones en la prensa, su activa participación en las luchas cívicas, merecen el aplauso de los costarricenses libres. El gesto de Ustedes, obligando a Calderón Guardia a respetar la escuela de ese lugar, es en verdad gallardo.

La Asamblea Cantonal quiere aprovechar la oportunidad para manifestar a los vecinos de Puriscal que ha decidido hacerles una visita, para presentarles personalmente su mensaje de simpatía, y celebrar una reunión opositora. Rogamos nos indiquen la fecha más oportuna, en la esperanza de que muy en breve estaremos con Ustedes.

Al compañero Padilla Trejos y al pueblo de Puriscal, ¡Salud!

COMITE CANTONAL DE SAN JOSE DEL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA

f.) S. Avila Secretario.

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

"ONDA LIBRE" todos los sábados en TITANIA.
No deje de escuchar al Partido Social Demócrata en su transmisión política semanal.

ACTIVIDAD SOCIAL DEMOCRATA

En la reunión celebrada por el Comité Ejecutivo Nacional el lunes próximo pasado se trataron los siguientes asuntos, todos ellos de mucha importancia para la marcha de nuestra agrupación:

1) Un informe del compañero Carlos Monge Alfaro sobre el plan de capacitación que se le había encomendado. Explicó el señor Monge que dividía en tres grupos su plan de capacitación: a) Capacitación ordinaria o común. b) Capacitación para obreros y dirigentes campesinos y c) Capacitación para los Estudiantes. En el primer grupo irán comprendidos la generalidad de los miembros del Partido; en el segundo los obreros, los campesinos que militen en nuestra agrupación y el tercero se refiere al grupo estudiantil, bastante fuerte, que forma filas dentro de nuestro Partido. Expuso el compañero Monge que dicho plan de capacitación tenía como finalidades: 1.—dar a conocer a los social demócratas los postulados de lucha del Partido; y 2.—formar a los futuros dirigentes.

Así, pues, dentro de pocos días se pondrán en práctica las ideas esbozadas por el señor Monge Alfaro. 2) Se aprobó un proyecto del compañero Eloy Morúa Cattrillo sobre la creación de varios departamentos, que vendrán a contribuir a la marcha adecuada del Partido. El compañero Morúa sintetizó su proyecto de la siguiente manera:

a) Un Comité de Organización que tendrá a su cargo una tarea fundamental de organización del

cuál quedó encargado el propio señor Morúa; b) un Comité de Capacitación, cuyas funciones ya han sido explicadas anteriormente, y el cual estará bajo la jefatura del compañero Monge; c) Un Comité de propaganda, a cargo del Lic. Rodrigo Facio B.; un Comité de Censo a cargo del compañero Carballo; una Oficina Administrativa Central, a cargo del Secretario General, Lic. Gonzalo Facio Segreda; un Comité de Información Política a cargo del compañero Arnoldo Jiménez Zavaleta y finalmente un Comité de Finanzas del cual quedó como jefe el compañero Ortiz.

3) Informó el compañero Facio Segreda sobre la reunión celebrada en la ciudad de Heredia el sábado 24 de mayo; reunión que se verificó en el local del Partido de la Oposición y a la cual concurrieron la mayor parte de los socialdemócratas de esa Provincia.

4) Se acordó enviar una comunicación al Comité Provincial de San José sobre la activación de la próxima Convención Provincial, que se verificará el último domingo de junio, en el local de nuestro Partido.

5) Se aprobó el que, una vez más, un miembro del Partido ocupe los micrófonos de alguna radioemisora para dirigirse al país.

En la Asamblea Cantonal del martes pasado acordó, que este número del periódico se dedicara en su mayor parte a la cuestión de Nicaragua.

A DIFERENCIA DE

(Viene de la pág. PRIMERA) — to del vestido de baño", porque los dos tiranuelos, con irrespeto de su investidura, se hicieron tomar fotografías en las que aparecían abrazados y vestidos de baño.

El tal pacto ha sido de funestas consecuencias para ambas naciones. Consecuencias de él han sido la imposición de Picado, la imposición de Argüello, las masacres de Llano Grande y San Jorge, y numerosos abusos.

SOMOZA COLABORO EN EL FRAUDE DEL 13 DE FEBRERO

En el mencionado pacto los dos sátrapas llegaron a la conclusión de que había que comenar los métodos que habían venido usando uno y otro. Resultado: mantener un gobierno de apariencia legal, en el que cínicamente se pasara por encima de las leyes cada vez que fuera necesario, recurriéndose al uso de la violencia.

Cuando llegó la época del cambio presidencial en Costa Rica, Somoza le envió refuerzos de la guardia nacional, para que éste impusiera al pueblo a un títere suyo. Además, observó cuidadosamente los métodos empleados.

CALDERON COLABORO EN EL FRAUDE CONTRA EL DR. AGUADO

Encantado del éxito obtenido por Calderón en Costa Rica, al obtener por una elección asquerosamente fraudulenta la imposición de un monigote, que a los ojos poco acuciosos de las naciones extranjeras parecía el ungido de los pueblos, decidió hacer lo mismo en Nicaragua. Y así, en vez de lanzarse él a una nueva reelección, que hubiera chocado con la nueva corriente democratizadora sostenida en las conferencias internacionales, decidió lanzar la candidatura presidencial del Dr. Leonardo Argüello, anciano retórico, de quien esperaba hacer un Teodoro Picado.

Para el fraude electoral de Nicaragua Calderón colaboró, no solamente con su consejo, sino con el envío de cientos de los resguardos fiscales, que ha ciéndose pasar por nicas votaron varias veces por Argüello.

PERO LA MARIONETA NICA, A DIFERENCIA DE LA TICA, INTENTO ROMPER LOS HILOS Y MANEJARSE POR SI MISMA

Somoza y Calderón estaban encantados de sus respectivas obras. Pero el primero no tuvo la suerte del segundo, porque la persona escogida para hacer de marioneta en Nicaragua, pretendió independizarse. A diferencia del pobre don Teodoro, que en todo se sometió a la voluntad de los Calderón, Argüello quiso romper los hilos con que lo manejaba Somoza. Este acto de independencia lo coloca en un plano superior que Picado, pues demuestra que, aunque como éste no tuvo empeño en pasar por todos los aros del dictador para resultar impuesto Presidente de su patria, si tuvo por lo menos el coraje necesario para tratar de acabar con el pulpo que tiene asfixiado a su país.

PERO COMO SOMOZA CONSERVA EL PODER, LO RETIRO DE LA ESCENA

Desgraciadamente, el intento del Dr. Argüello estaba llamado a fracasar, porque carecía él del poder necesario para echar al tirano Somoza, que se había reservado el manejo de la fuerza pública.

Así las cosas, no fue difícil a éste expulsarlo de la Presidencia, y poner en ella a un hombre adicto.

OBTENDRA EL RECONOCIMIENTO DE LAS NACIONES AMERICANAS?

Es muy probable que el nue-



GASTOS INUTILES

Los intentos de Teodoro Picado para elaborar proyectos más o menos balanceados de presupuesto han sido muy instructivos para el pueblo; han servido para llamar la atención de todo el mundo sobre la forma en que se gasta el dinero proveniente de las rentas públicas, lo que ha venido a constituir un motivo más, si es que ya no había bastantes, para convencerse de la ineficacia del régimen y de lo necesario que es para los costarricenses el cambiarlo.

En sección aparte hemos venido publicando las listas de gastos extraordinarios realizados por el Gobierno durante el pasado año. Esas partidas se habían formado siempre de aquellos gastos indispensables que por sus especiales características no pueden hacerse del dominio público tales como atenciones a embajadas diplomáticas y similares. En cambio los hombres que desde 1940 vienen ocupando el poder, descubriendo en ellos un medio simple y disimulado de pagar una serie de servicios y adhesiones personales que en ninguna forma han de ser cubiertas por el Estado, han venido abusando sistemáticamente de esta clase de gastos y día con día los vemos crecer en forma cada vez más exagerada. Ya no se usan para los fines especiales que les había designado la ley sino que sirven para pagar defensas penales, viajes de particulares y hasta gastos tan inverosímiles como cubrir un dinero facilitado por Jorge Sáurez para instalación de un ministro diplomático que tiene ya tres años de ocupar el puesto.

Y el aumento de gastos se nota no solo en las partidas de extraordinarios sino también en todas aquellas que no representan una utilidad práctica y reproductiva. Cada día existen más oficinas públicas y más empleados inútiles, cada momento se pagan más servicios especiales que no han reportado ninguna utilidad al Estado y al mismo tiempo se abandonan aquellas actividades que, por esenciales, debían merecer una mayor atención. Los presupuestos crecen, las rentas nacionales resultan cada día más insuficientes para cubrir los gastos y se aumenta la carga de déficits

que han de pesar sobre las generaciones venideras sin que por ello exista mayor número de obras de utilidad que justifiquen el crecimiento de la deuda pública.

Ya no somos sólo nosotros, los opositores, los que lo decimos. Actualmente le han salido unos nuevos críticos al régimen y son nada menos que sus aliados y compañeros políticos. Por espacio de varias sesiones durante los debates sobre el nuevo presupuesto, los comunistas han aportado datos de la actuación de los ministros del señor Picado que demuestran bien a las claras lo mal que se gastan las rentas nacionales, la forma improductiva en que se invierten. Se usa el dinero del Estado para todo: para favorecer a los amigos, para llenar necesidades personales, para recoger adhesiones políticas y financiar la campaña del jefe del régimen que quiere volver a la presidencia. Se usa para todo, menos para llenar las finalidades para las que fueron creados los impuestos que le dieron origen y llevar a cabo una labor de verdadero progreso y mejoramiento.

El espectáculo de hospitales e instituciones de beneficencia que se ven en la necesidad de cerrar o disminuir sus servicios por falta de tregarles es cada vez más corriente, como lo es también el de los empleados que, ausentes de sus puestos, siguen devengando sus sueldos y el de los funcionarios que por cualquier motivo viajan a cuenta del Estado. Ese triste espectáculo de ver a los gobernantes gastando inútilmente lo que producen las rentas nacionales y un tanto más, es lo que nos ha movido a las siguientes conclusiones: nunca existieron en Costa Rica presupuestos tan elevados y nunca dió el Estado menor servicio a la sociedad; nunca hubo tantos impuestos y se construyeron tan pocas cañerías y hospitales; nunca aumentó tanto la deuda pública y se destruyó tanto la salud del pueblo; nunca estuvo el gobierno en peores manos ni estuvo tan fundada la oposición al régimen que en estos años que ha gobernado Calderón Guardia y hemos sufrido tanto los costarricenses.

Convención Provincial de San José

A los compañeros social demócratas de la Provincia de San José, se les recuerda que la Convención Provincial se verificará el domingo 29 de junio a la 1 de la tarde, en el local del partido.

vo gobierno, surgido del descarado golpe dado por Somoza, como fue hecho ostensiblemente por la violencia de las armas, y no usando el aparato electoral, no obtendrá el reconocimiento de los Gobiernos del continente, que hace un mes, no más, enviaron su delegaciones a la toma de posesión del Presidente Argüello.

Se cree que si el Gobierno de los Estados Unidos reconociera al nuevo títere impuesto por Somoza, se pondría en grave contradicción la doctrina Truman que propugna la defensa de la democracia contra las imposiciones de los tiranos.

SE CONSULTO A CALDERON?

Se ha afirmado sin que lo hayamos podido confirmar, que Somoza tuvo una conversación telefónica con su socio Calderón para que éste le diera su opinión sobre la embarazosa situación en que lo colocaría el no reconocimiento de los gobiernos americanos.

SE ENCUENTRA UN SOLUCION

Y sea a consecuencia de la

conferencia con Calderón, ya sea por iniciativa propia, lo cierto es que Somoza cree tener encontrado el camino para salvarse de la presión internacional: Hacer un simulacro de elecciones dentro de 90 días, e imponer a una persona de su conveniencia como presidente constitucional.

De esta manera, juzga el sátrapa, se obvia el obstáculo creado por las naciones que se niegan a reconocer un gobierno surgido por un golpe de estado desencubierto, ya que estas naciones siempre se inclinan a reconocer como auténtico lo que tenga apariencia legal, y así, una elección fraudulenta, precisamente por serlo, guarda esa apariencia de legalidad, pese a ser un verdadero golpe de estado,— quien tenga duda de ello que repase los hechos que culminaron con la imposición de Pi-

cado en Costa Rica y de Argüello en Nicaragua, verdaderos golpes de estado dados en las urnas electorales, que recibieron la sanción internacional.

SE IMPONDRÁ EL PRINCIPIO DEMOCRATICO INTERNACIONAL

Sin embargo, quienes de buena fe están apoyando la doctrina Truman, esperan que no prospere una maniobra de esta clase. Creen que ha llegado el momento para que el Gobierno de los Estados Unidos, fiel a esa doctrina, niegue su apoyo y reconocimiento a los gobiernos surgidos de golpe de estado perpetrado en las urnas electorales, porque esta clase de golpes son más graves, y minan más el sentimiento democrático, que los golpes dados abiertamente por la fuerza de las armas.

CONCIERTO PARA LA ESCUELA POPULAR

El prestigioso violinista don Raúl Cabezas, y su señora esposa, ofrecieron el miércoles en la noche un concierto en honor de la escuela popular social demócrata. Nuestro partido quiere a-

gradecer públicamente a la excelente pareja de artistas por la forma desinteresada en que nos está ayudando en nuestra tarea de cultura popular.

EN SERIO Y EN BROMA

Los caldero-comunistas anduvieron en días pasados como locos echando fondos de transición. Esta gente como estaban los nazis cuando ya tenían perdida la guerra. Esci que es un signo de liquidación. Pero como a aquellos les decimos: "Nada más que la RENDICION INCONDICIONAL".

—0—
 Dos amigos, uno ulatista y otro empleado público se encuentran y charlan de política. Al rato el empleado público calderonista para chistar a su amigo ulatista le dice: Convidame y nos tiramos unos Ulatasos.

—0—
 Se fijaron Uds. como Tacho Somoza ya rompió el anipe y se apió a quien había subido? Pues bien, lo que pasó fué simplemente que Perillita Argüello creyó que de veras era Presidente y sin duda se puso malcriadito y a su amo no le convino. Muy distinto hubiera sido si se quedó calladito y dejara hacer como mosquita Picado. Ahí entonces hubiera durado poco más de 3 años. Porque corren rumores de que la gente de por acá están también por decidirse. Lo único que esperan es nada más que el resultado del somozazo con los gringos. Ojalá que Calderón se anime y se ceba al agua. Con eso terminamos más ligero.

—0—
 Por la experiencia de años atrás, sabemos que cuando Manuel Mora se inventaba una de sus famosas historietas de revoluciones, matanzas, persecuciones, etc., acto seguido venía el golpe, pero de parte los suyos. Como ahora están distanciados con sus aliados los calderonistas o por lo menos lo aparentan, los llamados a hacer las historias truculentas son estos últimos. Así estamos viendo en estos días grand's editoriales, primero llamando a la cor-

dura y después lavándose las manos por cualquier cosa que pase aquí y echándoles el muerto al ulatismo de una revolución y una matanza que según ellos se está planando. Algo, pues, se tienen pensando y quién sabe si será la imitación de Somoza. Eso se llama curarse en salud.

—0—
 No hay nada más divertido que examinar con detenimiento una fotografía -truco de las que publican en La Tribuna de las jirás del Caldero-comunismo.

No, si no es por el número. Es se conoce exactamente con muy pocas diferencias. Nos contaba muy triste un farandulero que es amigo nuestro que ellos están convencido de que son siempre los mismos. No hay lance, nos decía, si ya estamos a berridos de ir sin ningún entusiasmo siempre los mismos a todas partes. Por qué no hay algún amigo sincero de Calderón que se lo haga ver? Y volviendo al tema, la risa de las fotografías es por un afán que les ha dado últimamente por desfigurarse con bigotes, ojos postizos, etc., y hasta tachar totalmente en algunos casos las caras de los que aparecen en ellas.

Quién sabe si la razón será la misma del número. Qué ellos no quieren que la gente reconozca las caras tan conocidas de los que forman las muchedumbres que aclaman al doctor (pero que siempre caben en 6 camiones de los que presta Jorge León). O si tal vez será que a los mismos interesados les da pena que los vean haciendo semejante ridículo. Así, pues, el que quiera gozar un rato viendo viejos desfigurados con bigotes postizos, etc., que coja una Tribuna y examine una foto del caldero-comunismo (por ej: la de La Legua).

—0—
 Viva Calderón Guardia, el liberador de los trabajadores (dice la propaganda comunista). Pero se refieren al montón de vivos que se libertó de trabajar gracias a él.

REGALO DE CHEQUES PARA TUPISMO

(Viene de la Pág. PRIMERA) —

Oct. 21. A Walter Bolandi, por dinero suplido para el pasaje avión de San José a Nueva York, a favor Srita. Dinora Bolandi Jiménez	1.034.10
Oct. 23. Al Centro Comercial por dinero suplido para gastos expedición a La Cruz, Guanacaste, ordenado por Comandante en Jefe	975.00
Oct. 31. A don Fernando Arce por reintegro de dinero suplido para gastos del Comandante en Jefe	600.00
Dic. 2. A don Fernando Arce por reintegro de dinero suplido para comisiones de carácter confidencial	500.00
Dic. 21. A don Fernando Arce por dinero suplido para compra de armas de segunda mano para Dirección General de Policía	3.330.00
Dic. 31. A don Fernando Arce por dinero suplido para pagar encuadernación de varios tomos Archivo del Sr. Presidente	650.00
Ag. 21. A Panamerican Airways por pasajes de ida y regreso a favor de Roberto Tinoco Gutiérrez de San José a Río de Janeiro como delegado de Costa Rica al primer Congreso de la Unión Postal	4.076.75
May. 18. A Secretaría de Seguridad Pública para cubrir gastos en comisiones militares ordenadas por el Sr. Presidente de la República	1.135.00
Ag. 26. A don Adrián Vega por gastos en comisiones efectuadas por orden del Sr. Presidente de la República	300.00
Oct. 31. A José Antonio Azofeifa por comisiones en Fursical ordenadas por el Sr. Comandante en Jefe	2.346.00
Dic. 31. A Juan Félix Guzmán por gastos en misión especial y confidencial a Puntarenas	200.00
Dic. 4. A Ramón Monge Jiménez por reintegro de dinero suplido para varias comisiones de carácter confidencial, ordenadas por Comandancia en Jefe	1.045.00
Oct. 14. A Cía TACA por un pasaje San José a Managua a favor señor Gregorio Aguilar Alvarado	95.00
Dic. 7. A Panamerican Airways por 94 pasajes del Comité Nacional Olímpico, a las Olimpiadas de Colombia	52.916.05
Oct. 25. A Panamerican Airways un pasaje a favor de la Sra. María G. de Fournier, esposa del Lic. Fournier delegado de C. R. en la Conferencia de la ONU, pasaje de San José a Nueva Orleans, Nueva Orleans a Nueva York ida, y Nueva York a Miami y Miami San José (regreso)	1.809.45
Ag. 6. A Panamerican Airways un pasaje San José a San Fco. de California y regreso, a favor del Comandante mayor Francisco Zamora Campos	1.113.60
Ag. 9. A Cía TACA un pasaje de San José a México y regreso a Coronel don Aníbal Morales A.	981.25
Ag. 21. A Panamerican Airways por un pasaje de ida y regreso a San Francisco de California y dos de ida a favor de Javier Cortés y Sritas. Cortés Soto.	4.248.70
Dic. 21. A Coronel Raúl Zeledón por dinero suplido para pago sueldos y gastos locomoción de Inspector General de Carreteras Javier Cortés durante 7 meses	7.000.00
Set. 25. A Cía TACA un pasaje San José Panamá ida y regreso para Miguel Muñoz Flores	337.20
Dic. 4. A Cía TACA por pasajes ordenados por la Sra de Seguridad Pública	981.25
Dic. 17. A Cía TACA por un pasaje México a San José a favor señor Edgar Chaverri quien viaja en comisión oficial (ida y regreso)	981.25
Dic. 21. A Jorge Sáurez F. por dinero suplido en gastos de viaje e instalación del señor Francisco Gutiérrez en Washington	11.240.00

La base popular del Partido Social Demócrata

Realmente, nos agradaría que todos los costarricenses asistieran a alguna vez a nuestras asambleas cantonales. Todos los problemas políticos del partido, todas sus fallas, todos sus posibles mejoramientos, se discuten por los afiliados en forma amplia y libre.

Tenemos Comité Ejecutivo, que es la autoridad máxima con jurisdicción en todo el país; tenemos Comités Provinciales y Comités Cantonales. Los compañeros que cada año resultan electos para cualquier comité, no van a hacer lo que quieren ni a imponer su voluntad a los otros partidarios. Por amplias que sean las facultades del Comité Ejecutivo, por ejemplo, debe rendir semanalmente un informe a la Asamblea Cantonal de San José. Los miembros del partido, en forma democrática, discuten el informe del comité, critican libremente lo que les parece errado, sugieren medidas de mejoramiento. Así, las directivas del Partido no son, en definitiva, más que la voluntad de todos los afiliados.

De este hecho surge la base popular del Partido Social Demócrata. En nuestra agrupación, ninguna "argolla" puede adueñarse de los puestos directivos para imponer a los afiliados sus particulares puntos de vista. El día que cualquier miembro de cualquier comité pretendiera arrogarse funciones que no le corresponden, las asambleas del partido le darían, inmediatamente, un voto de censura. El compañero caería de su puesto automáticamente.

Los costarricenses se habrán dado cuenta de que las actitudes de nuestro partido han calzado perfectamente con lo que la gran masa de la oposición piensa sobre las circunstancias políticas que privan en el país. Esto se ha debido al hecho de que en nuestro partido quienes dirigen, quienes orientan y quienes mandan, son las asambleas populares. Es claro que si el partido tiene una base popular tan clara, todas sus acti-

des tienen que tomarse de acuerdo con lo que el pueblo piensa. Esta columna será permanente, y en ella conversaremos con los lectores sobre la "organización y capacitación" dentro del Partido Social Demócrata. Explicaremos nuestra posición ideológica, y la forma democrática en que nos manejamos.

ONDA LIBRE

((Trasmisión del Partido los sábados a las 8 de la noche desde TITANIA. Sábado 24 de mayo).))

HAY QUE PAGAR SUS VICIOS

Hasta hoy, no se habían dado a conocer al público los datos de los escandalosos "gastos secretos" hechos por este gobierno en 1946. Se sabía que el Congreso, en reunión secreta, había conocido de esa lista de gastos; y que en un informe del señor Jefe de Control — retirado apresuradamente de la circulación — se daba el detalle de todos los gastos por paseos, excursiones, regalos y guaro, que son una muestra clara del grado de irresponsabilidad en que se debate la presente desastrosa administración. Pues bien, en manos nuestras cayó uno de

los folletos con el informe del Jefe de Control; y como no tenemos por qué guardar consideraciones a los favorecidos con los cheques, ni por qué callar en qué se gastaron los dineros del pueblo en el año 1946, queremos dar amplia publicidad a todos esos datos. Es necesario hacer notar — desde luego — que en ciertas compras hechas por el gobierno la casa vendedora no tiene responsabilidad; la responsabilidad es de los funcionarios públicos, que despiden peones de Fomento por ausencia de fondos, pero gastan gruesas sumas de dinero en Ron Bacardi, whiskey y champagne. Los señores del gobierno pensaron que de estos gastos el pueblo costarricense no tendría noticia. Pero en manos nuestras cayó uno de los informes del Jefe de Control, y

ahora decimos a los costarricenses en qué forma se gastaron sus dineros en el año de 1946. Ningún periódico ha publicado la lista completa de los "gastos secretos", pero hoy lo hace "El Social Demócrata", órgano oficial de nuestro Partido. La lista que se publica es larga y reveladora, pero aun quedan en nuestro poder otros datos sensacionales, que daremos a publicidad en próximas ediciones.

HAY QUE PAGAR SU TUSISMO

Pero no es sólo guaro, amigos oyentes. Hay otras debilidades en las gentes que mandan La debilidad del turismo, por ejemplo. Así, el Secretario de Fomento gastó alrededor de \$ 35.000.00 en su misión diplomática a Chile. A don Solón Nú-

Directorio Profesional y Comercial

Mario Hernández Ureña
 Abogacía — Negocios en general
 Apartado 1133 — Tel. 5644

Licenciado
Rafael Carrillo Echeverría
 ABOGADO Y NOTARIO
 Tel. 5750 — Apartado 687
 Altos Librería Española

BUFETE
SOTELA VILLALOBOS
 Abogacía y Notariado
 Licdo. Rogelio Sotela Montagné
 San José—Costa Rica
 Pasaje Dent — Tel. 3090

BUFETE
SOTELA VILLALOBOS
 Abogacía y Notariado
 Lic. Jorge Villalobos Dobles
 San José — Costa Rica
 Pasaje Dent — Tel. 3090

Lic. Eloy Morúa Carrillo
 Abogado y Notario
 Tel. 5116 Apartado 1485
 Oficina Pasaje Dent

Licenciado
Arnoldo Jiménez Zavaleta
 Abogado y Notario
 Tel. 3256 — Pasaje La Parra

BUFETE
Quesada & Chaverri
 Abogados y Notarios
 Apartado 628 Teléfono 4420
 San José
 125 v. al Norte de La Despena

Lic. Alberto Marten
 Abogado y Notario
 Teléfono 5116—Ap. Nº 898
 Oficina: Pasaje Dent

José Francisco Carballo
Alfredo Tosi Bonilla
 Abogados y Notarios
 Of. 25 vs. al O. B. Francesa
 Apartado 1360, Teléfono 6158

Lic. Julio Ruiz Solórzano
 Abogado y Notario
 Tel. 2864 Ap. 16
 Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós

Licenciado
Omar Quesada Alvarado
 Abogado y Notario
 ALAJUELA

Lic. Alfredo Chavarría S.
 Abogado y Notario
 Apartado 1109 Teléfono 3635
 Oficina: Altos "Edificio Clare"
 50 v. Sur Diario de Costa Rica

BUFETE
Lic. Gonzalo Facio Segred
Lic. Fernando Fournier
Lic. Rodrigo Facio
Lic. Alberto F. Cañas
 Abogado y Notario
 Altos de La Despena
 Teléfono 4595

Ing. RAFAEL E. ROIG V.

Calle 3. Avenida 1/3
 Teléfonos: 5319 - oficina
 3201 - habitación
 Apartado de Correos: 523
 San José

Todo trabajo de Ingeniería. Máquinas "OZALID" para copiar planos en el acto, a cualquier hora del día o de la noche.

TRACTOR CATERPILLAR D 7 NUEVO para nivelación de terrenos, caminos, Jalar tuacas, etc., etc.

Trabajos de Mecanografía Atención Contabilidades Cálculos de Mercaderías, Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera co/Banco de Costa Rica, S. J.

Ing. Ramón E. Ramírez
 Abrirá pronto su Oficina de Ingeniería en esta ciudad CONSTRUCCIONES y PRESUPUESTOS, MEDIDAS, ESPECIALIDAD EN REGADIO.

Saborio y Argüello, Ltda.
 Distribución de Mercaderías en General.
 ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
 Lic. CARLOS A. SERRANO
 300 varas al Sur del Teatro América
 TELEFONO 3951

SAN JOSE, C. R.
 ESMERADO DESPACHO DE RECETAS RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO

ñez, Secretario de Salubridad Pública, casi \$ 30.000.00 para que fuera de paseo a Río de Janeiro, diz que para asistir a un Congreso Internacional de Medicina. Y al turista don Manolo Rodó, más de \$ 24.000.00 para financiarle excursiones de recreo a Cuba, y Nueva Orleans, en solemnes vagabunderías que los costarricenses estamos obligados a pagarle.

Veán los costarricenses cómo todos nuestros ataques al gobierno, acusándolo de insolvencia moral, son absolutamente justos. Mientras hay miseria en el país, los amigos se dedican a pasear con los dineros del pueblo.

ACTIVIDADES DEL COMITE EJECUTIVO:

El nuevo Comité Ejecutivo Social Demócrata está laborando con gran actividad. El lunes pasado, se celebró una importante sesión de trabajo con los comités provinciales de Heredia y San José. El jueves, otra sesión semejante en la ciudad de Cartago. En estas reuniones, se ha llegado a trazar un amplio plan de organización y capacitación, y otro plan completo en asuntos de censo. En los momentos en que hablamos, se celebra en la ciudad de Heredia otra reunión semejante, que tiene por objeto aclarar la marcha del partido en esa provincia. Nuestro partido se está movilizandop ampiamente por todo el territorio nacional, en una tarea de organización y capacitación que promete frutos excelentes.

Gran cantidad de nuevos elementos están llegando a formar filas en el Partido Social Demócrata, que hoy tiene todos sus recursos y su voluntad al servicio de la gran causa de la oposición nacional.

Oiga al Partido Social Demócrata todos los sábados en TITANIA. "ONDA LIBRE" le llevará un mensaje de protesta y de orientación.

D. D. T. FLASH

Usándolo conforme a sus instrucciones —
 su efecto dura 3 meses —

Se consigue en cualquier lugar de Costa Rica